

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{re} page 5 fr. la ligne ; 2^e page : 3 fr. la ligne
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine 10 fr. par an
France 12 - Etranger 18 fr. —

Stabilisation, Stabilisation ou la banqueroute

Quelques opinions sur la grande œuvre de Poincaré, sur lequel on comptait tant pour revaloriser le franc, non pas du jour au lendemain, mais petit à petit, comme l'oiseau fait son nid.

Voici quelques opinions prises entre des milliers qui jugent sévèrement l'œuvre du Président du Conseil.

C'est un Conseiller à la Cour d'Appel d'Alger qui écrit dans l'*Evolution Nord-Africaine* :

STABILISATION

J'ai écrit quelque part que si, dans une histoire de la dernière guerre, on consacrait un chapitre à sa moralité, ce chapitre tiendrait tout entier dans un seul mot : NEANT.

Il n'est rien qui porte à la morale publique une atteinte aussi funeste que l'injustice commise par les pouvoirs publics envers les particuliers.

Un Etat n'a pas le droit de se permettre ce que les tribunaux puniraient chez de simples citoyens. Il se déshonore aussi bien qu'un simple citoyen, en manquant à des engagements sacrés. Il ne saurait être excusé par le *Fait du Prince*.

Nous avons si peu respecté le *Prince*, que nous l'avons supprimé : respecterons-nous toujours son bon plaisir ?

En diminuant des 4/5 la dette qu'il a contractée envers ceux qui, pendant la guerre, lui ont apporté leur argent, l'Etat se rend coupable d'une action que la nécessité la plus impérieuse ne peut justifier.

Il a réduit le franc à quatre sous. Il devrait se considérer, pour chaque franc prêté, comme débiteur de cinq francs, puisque ces cinq francs représentent la valeur du franc à l'époque du prêt.

Il a quintuplé le traitement des fonctionnaires. Envers ceux qui, par patriotisme, se sont dépouillés pour lui pendant la guerre, n'est-il pas engagé, autant et plus, qu'envers ses agents ? Ce qu'il a fait pour ceux-ci, le plus élémentaire sentiment de justice ne lui commandait-il pas de le faire pour ceux-là ? Et, puisqu'il trouve des ressources budgétaires pour les uns, n'a-t-il pas le devoir d'en trouver pour les autres ?

J'ai parlé de moralité. Plus que la perte pécuniaire que subissent si injustement les rentiers de l'Etat, je déplore, en effet, le trouble moral occasionné par cette injustice.

L'Etat ne se contente pas de léser les bons patriotes qui lui ont donné leur or : il avantage les mauvais patriotes qui ont caché leur pour l'en priver. Il leur paye près de cent francs chaque pièce de vingt francs qu'ils lui apportent.

Il est triste de songer que ceux qui ont fait leur devoir n'ont plus dans le cœur que le regret d'avoir été des dupes et que ceux qui s'y sont soustraits éprouvent la satisfaction d'avoir été des malins.

MAURICE OLIVANT.

Puis le *Parlement et la Bourse*, un journal financier de Paris, qui s'exprime ainsi :

APRES LA STABILISATION

Dans un récent article nous avons fait voir comment, sous la pression exercée par le Gouverneur de la Banque de France, Poincaré et sa garde ministérielle avaient franchi le Rubicon de la Banqueroute en noyant sous des fleurs de rhétorique les légitimes appréhensions de quelques parlementaires aux scrupules tardifs quant aux dangers et à l'honnêteté relative d'une stabilisation brusquée.

M. Palmade et quelques-uns de ses collègues se sont préoccupés du sort des rentiers devant une faillite des 4/5. Rassurons ces Messieurs : Feu le baron de Rothschild n'a-t-il pas, voici bientôt un siècle, réglé cette question d'une façon définitive et satisfaisante : « Les plaintes des rentiers ruinés n'ont jamais intéressé personne ». Les plus fermes soutiens de l'Etat sont taillables et corvéables aujourd'hui autant et plus qu'aux temps les plus moyennageux. La bonne parole de M. Poincaré est comme un baume guérisseur de blessures amères que le temps finira bien par calmer lui qui, seul, sait guérir toutes choses.

Par exemple, Poincaré n'est pas aussi sûr des fonctionnaires : ils sont trop, pourrait-il dire, et surtout trop bien organisés, et partant trop puissants. Aussi s'empresse-t-on de jeter du lest... pour la dernière fois. Cent-vingt millions vont fermer cette gueule ouverte dans la direction de l'assiette au beurre. Et l'on nous prévient que le budget de 1929 sera plus dur à boucler que celui de 1928 : nous n'en avons jamais douté, ayant déjà eu, depuis bien longtemps, l'occasion de l'écrire.

Les petits et moyens commerçants tiendront-ils sous l'avalanche des impôts toujours croissants ? un avenir pas bien éloigné nous le dira. Le Président du Conseil n'a pas eu le courage de laisser mourir tout à fait cette classe moyenne que la revalorisation menaçait de male mort. Mais le consommateur va sentir la défense énergique que les mercantis de tout poil opposeront à la mort sans phrases dont le fisc vorace leur a fait passer le frisson.

Quant aux ouvriers, nous ne doutons pas que leur défense ne soit énergique, mais ils se sont donné pour chefs des hommes qui sont loin d'être détachés des biens de la terre. Ils seront défendus si le Gouvernement fait preuve de faiblesse, mais devant un Gouvernement fort ils subiront la loi du Gros Commerce et de la Grasse Industrie qui seront avec l'Etat les seuls vrais bénéficiaires de la stabilisation.

Après la stabilisation financière, la stabilisation gouvernementale se pose. De celle-ci dépend essentiellement la durée de l'œuvre commencée. Or, cette stabilité gouvernementale est rien moins qu'assurée : un sursis de quelques semaines vient d'être accordé au Ministère; les vacances ne permettront de faire aucun travail de réelle envergure. Et déjà cependant, le gaspillage des deniers publics recommence : Sous couleur de lutte contre la Cherté des loyers, dix milliards vont être jetés dans

un gouffre. La première mesure pour enrayer la cherté des loyers ne coûtait absolument rien : le Gouvernement n'avait qu'à réquisitionner tout les appartements qui, au bout de trois mois, n'auraient pas été loués par leurs propriétaires. Nous sommes absolument certains que la crise du loyer n'aurait pas survécu à cette mesure entre toutes économique. Et les 10 milliards demandés par Loucheur auraient été bien plus utilement dépensés à améliorer nos voies ferrées par exemple. Des mesures de ce genre où se serait manifestée l'énergie du Gouvernement aurait fait plus pour sa consolidation que le vote de crédits considérables en vue de mesures démagogiques.

Nous pourrions citer des quantités d'autres journaux.

A quoi bon ?

Poincaré a du plomb dans l'aile. Il a pu prononcer la clôture de la session, et gagner quatre mois de rabiote.

Qu'importe, il est frappé à mort, et tombera de son socle comme une loque, alors que ses amis — et on peut dire toute la France — le voyaient déjà sur les marches de l'Elysée où Doumergue aurait été très heureux de lui céder la place, car entre un phénix et lui, il y a loin : c'est une pâle copie de Félix Faure qu'il cherche à imiter jusque dans sa tenue et ses fameuses guêtres blanches.

BULLETIN

Après la Conférence de Rabat

Le manque de place nous a obligé d'ajourner la publication de cet entrefilet :

Nous le regrettons d'autant moins aujourd'hui que des grands confrères qui passent pour refléter l'opinion des grands chefs : le « Petit Marocain » à Casablanca, la « Dépêche Tunisienne » à Tunis, n'ont pas craint de dire crûment ce qu'ils pensaient de l'utilité de ces conférences.

Le « Petit Marocain » dans ses Propos du jour s'exprime ainsi :

« Ça fait quatre ans bien tassés que l'Afrique du Nord a été découverte par les bureaux compétents de l'administration française. Avant cette date, il y avait certainement, dans ces bureaux, des originaux — Courteline en a bien connu qui jouaient du trombone — des originaux, donc, qui connaissaient soit l'Algérie, soit la Tunisie. Le Maroc, lui, ne passait pas les ponts et la connaissance, si l'on peut dire, s'en arrêtait à la rue des Pyramides. Mais les originaux ne comptent pas dans l'administration où une hirondelle ne fait pas le printemps. »

« Comment se fait-il donc qu'un beau jour on ait appris là-bas, et par autre chose que par les discours officiels que personne n'écoute, qu'il y avait dans l'Afrique septentrionale deux Protectorats et trois départements, dont la résultante s'appelait l'Afrique du Nord française ? »

« Car la Conférence nord-africaine signifie d'abord et avant tout la découverte simultanée de trois pays entièrement nouveaux et de trois hommes, qui se trouvent à point pour les gouverner. »

La « Dépêche Tunisienne » du 11 courant avoue que les conférences nord-africaines ne servent à rien... qu'à grever inutilement le budget d'une somme importante qui pourrait être mieux employée.

« Tunisie-Socialiste » partage cet avis comme la « Tunisie Française » et comme nous-mêmes.

Alors ?....

Alors quel est le chef de Gouvernement qui aura l'énergie de dire :

« En voilà assez, moi je m'esbigne, d'autant plus vite que le promoteur de nos conférences; c'est le répugnant Millebrand, l'homme de Duez, l'avocat qui est allé en ancien président de la République, à Beyrouth, mettre au service d'une cause douteuse — un ancien fonctionnaire de Syrie: a dit même contre l'autori-

té de la France ! — l'influence que lui donne son court passage à l'Elysée.

Ne persistons donc pas au maintien de conférences, dont nul organisme, comme le fait si bien remarquer la « Chronique de l'Institut Colonial », n'est chargé de grouper et de mettre en train les solutions définitives.

Alors du vent, rien que du vent, ne vaut-il pas mieux mettre le point final à ces coûteuses parolotes ?

Echos & Nouvelles



Une revue coloniale de Paris imprime en tête de ses colonnes avec un titre en caractères gras :

LACHONS L'ASIE, PRENONS L'AFRIQUE !

S'agit-il de nos établissements de l'Inde, enclavés dans l'Empire colonial britannique ? Alors, oui, lâchons-les, à condition que l'Angleterre nous fasse remise de notre dette de guerre, comme nous devrions lâcher la Guyane aux Etats-Unis contre remise également de notre dette de guerre ou d'une partie de notre dette pour alléger notre fardeau.

Il est inutile de répéter que nous n'avons jamais rien fait dans cette dernière colonie, et n'y ferons jamais rien, qu'il n'y pas d'autochtones, tous les habitants étant originaires des Antilles : Guadeloupe et Martinique avec quelques européens.

Alors, à quoi bon garder ces poids morts ? débarrassons-nous en vite si l'Angleterre et les Etats acceptent nos propositions.

Mais de grâce, qu'on ne nous parle pas de lâcher l'Indo-Chine. C'est un trop beau joyau, et puis ce serait mettre le feu aux poudres entre les Etats-Unis et le Japon. Et qui y mettrait le prix ?

On dit que notre prestige serait gravement atteint par ces cessions.

Est-ce que Napoléon 1^{er} n'a pas cédé la Louisiane pour une somme infime de 80 millions ?

Son prestige fut-il atteint pour cela ?

Si nous céditions ces inutilités coloniales, c'est parce que les établissements de l'Inde sont enclavés en territoire britannique, et pour la Guyane nous manquons de moyens de la mettre en valeur. Ainsi, et malgré une main-d'œuvre pénale importante, nous n'avons construit en tout et pour tout qu'une vingtaine de kilomètres de routes en soixante années ! Et sa population n'est que de 49.000 habitants, y compris les relégués et les forçats, tandis qu'en Guyane anglaise on compte 290 ou 300.000 habitants, et en Guyane hollandaise 90 ou 100.000 habitants.

Et ceci justifierait cela.

HYMENEË

M. et Mme Jean-Marie Bériel, M. Philippe Bériel, conseiller près du Haut-Commissaire de France en Syrie et au Liban, Chevalier de la Légion d'honneur, Croix de Guerre et Mme Philippe Bériel, nous font l'honneur de nous faire part du mariage de leur petite fille et fille Andrée Bériel avec M. Jean Mazas, fils de M. Antoine Mazas, directeur de l'Ecole française de Droit de Beyrouth, qui a été célébré le 2 juillet dernier à Beyrouth (Syrie).

Nous adressons nos vœux les plus sincères de bonheur aux jeunes époux et nos compliments aux parents.

UN GRAVE INCIDENT

AU TRIBUNAL DE RABAT

Un de nos confrères du Maroc, « Le Maroc de Tanger », rapporte qu'un jour, au Tribunal de Rabat, en fin d'audience, M^e H., ancien bâtonnier, se précipita sur M. Halwach, l'adversaire de son client, et le gifla brutalement. La victime, admirable de sang-froid, dit à l'agresseur : « Je ne vous rends pas ce que vous est dû parce que je respecte le Tribunal, mais je vous attends à la sortie. »

Courageusement M^e H. se déroba par une sortie inconnue du public.

Plainte a été déposée par la victime.

M. Halwach, colon, est un des plus anciens Français établis au Maroc; il est décoré de la médaille militaire et de la croix de la Légion d'honneur. C'est ce qui semble avoir exaspéré l'irascible avocat, qui prononça de fâcheuses paroles envers des témoins décorés également de la Légion d'honneur. Cette attitude paraît singulière.

Nous avons connu l'avocat en question à Tunis, c'était un charmant jeune homme, incapable de se livrer à un acte aussi grave, aussi le fait nous étonne de sa part.

AU SERVICE DES MINES

Nous apprenons avec un très vif plaisir l'élevation au grade d'ingénieur en chef, de M. Berthon, l'aimable et sympathique ingénieur principal, chef du service des mines.

C'est la consécration des éminents services rendus par ce distingué fonctionnaire qui ne compte que des amis non seulement parmi les prospecteurs de mines, mais parmi tous ceux qui le connaissent, c'est-à-dire toute la Tunisie.

Nous le prions d'agréer nos bien sincères et amicales félicitations.

LE NICHAN IFTIKHAR

A Mlle F. NICOLTCHI

Nous adressons nos sincères félicitations à Mlle F. Nicoltchi qui a reçu des mains de Mme Lucien Saint la rosette d'officier du Nichan Iftikhar.

Cette distinction, la première accordée à une femme grecque, lui a été délivrée en présence de nos amis Mme et M. François Portelli, directeur du « Journal de Tunis » en récompense du dévouement qu'elle apporte à l'éducation de jeunes générations dans la langue d'Homère.

A LA Cie Gle TRANSATLANTIQUE

Le Conseil d'Administration de la Compagnie Générale Transatlantique a élu M. Octave Homberg, en remplacement du regretté M. J. Dal Piaz.

Le choix est excellent, mais M. Homberg est-il bien placé par ailleurs pour s'occuper activement de la Compagnie Générale Transatlantique.

COMPAGNIE P. L. M.

Les personnes qui ont l'intention d'aller en France, cet été, sont priées de faire parvenir leur nom et leur adresse aux Services Commerciaux de la Compagnie P. L. M., 40, rue du Hamma, à Alger.

Elles recevront par retour du courrier les « brochures touristiques de cette Compagnie » leur donnant des indications sur les combinaisons de billets, les prix, les itinéraires, les circuits automobiles, les centres d'estivage desservis par le Réseau P. L. M.

LIGUE DES MUSULMANS

FRANÇAIS DE TUNISIE

Nous avons reçu le « Bulletin » de 1927 de la Ligue des Musulmans français en Tunisie, dont le Président est notre ami, M^e Kebabli, avocat-défenseur qui, l'an dernier, conduisit sa charmante femme à une soirée de la Résidence Générale, ils furent l'objet d'attentions particulières de la part du Ministre, de Mme Lucien Saint et de leurs invités.

Ce « Bulletin » est particulièrement intéressant sous tous les rapports, et il publie la liste de nos nouveaux compatriotes musulmans, dont le chiffre dépasse 600, ce qui nous a fort étonné, car nous n'aurions jamais cru qu'il y eût 600 naturalisés parmi les indigènes musulmans de Tunisie.

SI TU CONTINUES....

La scène se passe à Fains, localité voisine de Bar-Je-Duc, où, dans les verrières, travaillent quelques centaines d'ouvriers, parmi lesquels le porte-fanion de la faucille et du marteau espérait recruter quelques partisans.

Le voici à la tribune, débitant son boniment qui recueille quelques maigres applaudissements.

Mais il veut poursuivre son avantage en abordant la politique coloniale. A l'entendre, la France opprime et torture les noirs et les jaunes qui peuplent ses possessions d'outre-mer.

Tout à coup, une voix s'élève du fond de la salle :

— Ji demande la parole !

Et l'on voit s'avancer vers la tribune une sorte de géant à la face noire, taillé en hercule, qui grimpe sur le tréteau, et, mettant sous le nez du candidat moscoutaire des poings de boxeur commandés par des biceps impressionnants, lui jette :

— Ti, menteur. Dans mon pays, y en a bon avec les Français. Mi père, mi mère biens contents. Si ti continues, ji ti casse la gueule.

L'assistance éclata de rire devant la mine déconfite du candidat moscoutaire qui, ce soir-là, ne discourut pas plus avant.

LE RESIDENT GENERAL EN FRANCE

M. le Résident Général s'est embarqué mardi à Bizerte pour Marseille, où de là il s'est rendu à Paris pour y défendre notre OR qu'on voudrait nous escamoter, ce qui est inadmissible.

Mais on voit par les temps actuels des choses si invraisemblables que nous ne serions pas autrement étonnés que cet or devint la propriété de l'Algérie qui finit par nous considérer comme une « poire », que l'on peut taper à merci.

M. le Résident Général est accompagné par l'honorable M. Dubourdieu, directeur général honoraire des Finances, l'un des signataires de la convention qui nous lie, hélas à la Banque de l'Algérie, qui n'aura pas de peine à convaincre le Ministre que l'or nous appartient. Du reste celui-ci est frappé aux armes tunisiennes, preuve évidente qu'il est notre propriété.

LES TIMBRES DE BIENFAISANCE DU MAROC

Les timbres-poste avion de bienfaisance émis par l'Office des Postes, des Télégraphes et des Téléphones du Maroc, vont être livrés incessamment, et les souscripteurs seront servis dans l'ordre d'arrivée des demandes, à la Direction de l'Office.

Pour donner satisfaction aux retardataires, il a été décidé que la souscription resterait ouverte jusqu'au 31 août, dernier délai.

Il est rappelé que l'émission est à tirage limité et d'un type spécial, et que la moitié du produit est destinée aux œuvres de bienfaisance marocaines.

Chaque série comprend les dix figurines suivantes : 5 cent., 25 cent., 50 cent., 75 cent., 80 cent., 1 fr., 1 fr. 50, 2 fr., 3 fr. et 5 fr.; elle est vendue le double de sa valeur d'affranchissement, soit 29 fr. 70.

La vente s'effectue par série complète, demande écrite adressée au Directeur de l'Office Postal Marocain à Rabat.

Toute demande doit être accompagnée du montant à raison de 29 fr. 70 par série, auquel il y a lieu d'ajouter les frais d'envoi par lettre recommandée ou valeur déclarée selon l'importance de la commande.

NECROLOGIE

Les habitants de Saint-Germain ont appris avec beaucoup de peine la mort de Pianjart, créateur de la localité de ce nom. L'histoire de la création de Saint-Germain serait à raconter, nous le ferons s'il était parti quelque peu malade, sa santé paraissait encore assez robuste pour supporter un malaise que l'on croyait passager.

Le bruit a couru dans le village qu'il avait vendu le lotissement sur lequel il résidait, à M. Debono, l'un des gendres de feu G. Licari; il n'en est rien, ce qui est regrettable.

En attendant les scellées ont été apposées et un gardien a été chargé de la garde de la propriété, nous nous joignons à tous ceux qui l'ont connu pour exprimer nos regrets de cette mort, survenue en France, que rien ne faisait prévoir, car peut-être un jour.

ADMINISTRATION DES HABOUS

AVIS DE LOCATION

Il sera procédé le 31 juillet courant, à 10 heures du matin, à l'Agence des Habous, à Nabeul, à la mise en location aux enchères publiques d'une partie d'un immeuble, sis au quartier d'El-Mahfer, de ladite localité, connu sous le nom de « Dar-El-Armel » (Maison du Cald), pour le restant de l'année en cours et l'année 1929, sur la mise à prix de 935 francs par an.

Pour tous renseignements, s'adresser au Représentant des Habous, à Nabeul.

Chemins de fer P.L.M.

Pour vous rendre dans les principales stations thermales et climatiques françaises, passez par Marseille.

La voie de Marseille offre aux voyageurs désireux de se rendre en France, les avantages les plus appréciables. Alger, Oran, Philippeville, Bône, Bizerte et Tunis sont reliés à Marseille par des services de paquebots du type le plus vite. D'autre part, il n'est pas de port mieux desservi que Marseille par des trains à marche rapide, composés du matériel le plus confortable, à destination des principales stations thermales et climatiques françaises.

Le grand nombre, la fréquence, la régularité des services par chemin de fer correspond au grand nombre, à la fréquence, à la régularité des services maritimes.

Des billets directs simples valables 15 jours et d'aller et retour valables 20 ou 90 jours sont délivrés au départ des ports précités pour les principaux centres de la Métropole; ils permettent l'enregistrement direct des bagages pour la destination définitive.

A Marseille, les voyageurs peuvent s'affranchir de tout souci pour le transport de leurs colis entre le débarcadère et la gare de Marseille-Saints-Charles en s'adressant au Bureau de la Correspondance Maritime P. L. M., installé dans les hangars surélevés du quai de la Joliette.

Pianos
ERARD, PLEYEL & HOFMANN
les trois marques mondiales
J. & A. Bembaron
5, Rue Es-Sadikia TUNIS
B. - Étant donné l'importance de d'achats nous vendons nos pianos sous prix défiant toute concurrence

EMANDEZ PARTOUT
le Rhum Chauvet
Agent Dépositaire : J. CURTELIN fils
19 rue du Maroc, Tunis. Tél. 0,95

Maison de Pyrotechnie
Fondée en 1888 Téléphone 1.30
Paonessa Père & Fils
Artifieurs
Inventeurs de Projectiles de Guerre
Poursuivants de S.A. la Bay et de la Villa de Tunis
Fabrique à Buzepel - Magasin de vente : 3, rue de Buzepel
Vente et location d'articles d'illuminations et de décorations drapeaux français et internationaux de toutes dimensions sur commande, entreprise d'illuminations électriques pour les Fêtes Publiques et privées.
TRIBUNES ET STALLS POUR FÊTES

ANIS BERGER
Apéritif anisé
Claude Berger et Cie - Marseille

COMBATTEZ LE
PALUDISME
et ses conséquences
Anémie, faiblesse, manque d'appétit, etc., par
L'AMALARIOL
en pilules : 6 par jour
L'AMALARIOL, pris à raison de 2 à 4 pilules par jour, est aussi un **PREVENTIF DE LA MALARIA** et un **EXCELLENT FORTIFIANT**.
Prix du flacon de 45 pilules 19 fr. 60
En vente dans toutes Pharmacies
Gros : JASMA, Tunis

SPLENDID-HOTEL TUNIS
Ouvert en 1927
Téléphone dans toutes les chambres avec la poste.
ASCENSEUR
Chambres avec salle de bains
Eau courante partout - Chauffage central
GRAND HOTEL ET HOTEL DE GENÈVE
Hôtel Eymon
Souffle du Zéphyr - Marza Plage
J. EYMON & Cie, Propriétaires.

Eau de Cologne EXTRA-VEILLE
Création G. Simon
PARFUMS TUNIS

Mairie de La Calle
Vente de Terrains à Bâtir
Le JEUDI 26 juillet 1928, à dix heures du matin, à la Mairie de La Calle, il sera procédé à la vente aux enchères publiques, de :
11 PARCELLES DE TERRAINS A BATIR
Surface moyenne de chaque lot : 400 mètres carrés.
Le cahier des charges concernant cette vente de terrains est déposé à la Mairie de La Calle (Bureau du Secrétariat).
Le Maire :
BARRIS DU PENHER.

PHARMACIE BLOCH
4, Avenue de France, et rue Al-Djazira
BLOCH Léon Fils
Pharmacien de 1re classe de l'Université de Montpellier
Lauréat de l'Ecole Supér. d'Alger
Téléphone 558
Le Gérant : **Emile LUMBROSO**
IMP. DE LA RENAISSANCE - TUNIS

Laissez cette nouvelle Cire Extraite de Fleurs Blanchir votre Peau

Elle émerveille les spécialistes de beauté. — Fait disparaître les taches de rousseur et les déféctuosités de la peau qu'elle rend aussi rose et blanche que celle d'un bébé.

Voici, pour presque toutes les femmes, un moyen nouveau, facile et sûr, de redonner de la jeunesse et d'obtenir un teint éclatant de fraîcheur et de beauté. Cette nouvelle cire, blanche, onctueuse, extraite des fleurs au cours de la fabrication des parfums, est la plus grande découverte faite depuis 1.000 ans qui puisse rendre la beauté et la jeunesse à une peau vieillie, fanée. Pendant longtemps on a cru que cette cire n'avait aucune valeur spéciale, mais, depuis qu'on a reconnu ses propriétés extraordinaires, il est difficile d'en obtenir suffisamment. Elle blanchit la peau un peu à la façon du bleu qui donne au linge un blanc éclatant, tout en étant absolument sans danger. C'est la seule chose inoffensive, connue, qui donnera aux femmes dont les cheveux sont coupés un joli cou blanc que leur envie, ront et qu'admireront toutes leurs amies. Elle pénètre directement dans une peau sèche, rugueuse, et l'attendrit de telle façon que la couche externe de l'épiderme dure se détache graduellement par fragments minuscules lorsque vous vous lavez le visage chaque matin. Ceci permet d'obtenir un teint composé entièrement d'une nouvelle peau fraîche aussi douce et aussi délicate que les pétales de la rose, aussi délicieusement rose et blanche que la peau d'un bébé. Les taches de rousseur, les vilains points noirs, et les déféctuosités du teint disparaissent comme par enchantement et une transformation des plus extraordinaires se produit. Une femme de 40 ans peut facilement en paraître 30 ou même moins. Elle nettoie aussi les pores comme le savon souvent ne peut le faire et, de ce fait, empêche et combat leur dilatation. Les femmes à qui onnet la Cire merveilleuse; son nom scientifique est Cire Aseptine. On peut la trouver dans les pharmacies et presque toutes les parfumeries.



IMPORTANT. - Ne faites usage de la Cire Aseptine pour votre teint que si vous désirez également blanchir votre peau. Ayez soin aussi de l'employer en même temps pour le visage et le cou, autrement la différence qui existerait entre les deux nuances de peau pourrait attirer l'attention. Elle ne fait pas pousser le moindre duvet. Par votre Spécialiste de Beauté.

Le lait concentré suisse est le plus riche en crème
BERNA
C'est le plus cher mais le meilleur
Dépositaires : 3 rue des Belges - Tunis
COMPAGNIE ALGERIENNE
Société Anonyme fondée en 1877
CAPITAL : 100.000.000 de francs entièrement versés
RESERVES : 98.000.000
Siège Social : PARIS, 50, rue d'Anjou
TOUTES OPERATIONS DE BANQUE DE BOURSE ET DE CHANGE
Comptes de dépôts à vue et à préavis
Dépôts à échéance
Escompte et Encaissement de tous effets
Crédits de Campagne
Prêts sur Marchandises - Envois de Fonds
Opérations sur Titres - Garde de Titres
Souscriptions - Paiement de Coupons
Location de compartiments de coffres-forts
Emission de Chèques
et de Lettres de Crédit sur tous pays
Agences en FRANCE, et dans toutes les villes et principales localités de l'ALGERIE et du MAROC
En Tunisie : Tunis, Béja, Bizerte, Djerba, Gabès, Kairouan, Mahdia, Mateur, Medjez-el-Bab, Sfax, Souk el Arba, Souk el Khémis, Sousse.
Correspondants dans le Monde entier

Raymond Valensi
INGÉNIEUR ARCHITECTE
22, rue de Russie - TUNIS
Dépôt de Machines Agricoles
41, Rue Al Djazira
Grande Fabrique d'Espadrilles Ripoll Mentero
Get Garcia - Téléph 2417 - 1, Rue Al-Djazira
Tunis - Gros - demi gros - détail.
Belle jardinière - Vêtements et tous ce qui concerne la Toilette pour hommes - M. A. Combray - 5, Rue d'Angleterre et 17 Rue d'Italie en face la poste Tunisia

DIMANCHE-ILLUSTRE
MAGAZINE ILLUSTRÉ EN COULEURS POUR LES GRANDS ET LES PETITS
Amusant et instructif 50 cent. 16 PAGES
Le plus complet pour le prix le plus modique
TOUS LES SAMEDIS : 2.000 LIGNES DE TEXTE 70 PHOTOGRAPHIES ET DESSINS EN NOIR ET EN COULEURS
Tous les décrets de la semaine ont été révisés; le calendrier de la semaine prochaine; la situation financière (prix et cours de nos meilleures marchandises); les problèmes ou jeux de récréation. Les pages: Je voudrais bien savoir et Pour nous illustrer un peu, d'ordre documentaire ou satirique d'our les sujets les plus curieux, historiques, géographiques, économiques, etc. Les contes d'actions, les romans de la vie, etc.
Plusieurs pages en couleurs pour les enfants: BÉNOT, LA FAMILLE MÉRILTON, ZIG ET PUCE
SPÉCIMEN FRANCO SUR DEMANDE
Abonnements à DIMANCHE-ILLUSTRE, 20, rue d'Anjou - Paris
3 mois, 6 francs 24 francs
France, Colonies

Maisons recommandées
TUNISIA PALACE 1er ordre, au centre de Tunis, Tides gares, des bateaux, de la poste, des théâtres (cinéma réputée à prix fixe, à la carte, ascenseur).
Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris » avenue de France - Tunis - Bram frères et Cie Pres.
Pharmacie Scemama diplômé de la Faculté de Médecine de Montpellier, 53, rue des Maltais - Tunis - Maison Française.
Grand Hôtel de France - Premier ordre
L. de Lacroix, propriétaire - Sousse (Tunisie).
Merceirie Parisienne. - Jacques Bismuth - Ar. de France - Tunis - Hautes nouveautés. - Seul Dépôt des gants «Perrin», - acropliques «Revel» et parfumerie «Aryes»
Furnitures complètes pur acoutoireries.
Maison de santé pour les yeux, dirigée par M. le Dr Ouenod - 1re Clinique fondée en Tunisie en 1883, 1, rue Zarkoun - Tunis.

PLACEMENT OR
Sur terrain d'avenir. Grand lotissement 40.000 mc. au Belvédère supérieur par lots de 400 à 500 mc. Facilités de paiement.
S'adresser chez M. Ange Naccache, 8, rue d'Alger à Tunis. Téléphone : 10.49.

Comptoir National d'Escompte Paris

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés
AGENCES DE TUNISIE :
TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX SOUSSE-MONASTIR
Dépôts à vue et à échéance fixe (TAUX AVANTAGEUX)
Escompte et recouvrements
Toutes opérations de Banque, de Bourse et de Change.
Location de compartiments de **COFFRES - FORTS**

DÉPÔT DE COLIS

VÊTEMENTS J. BELL
5, Rue d'Italie, TUNIS
Un complet signé J. BELL est une merveille d'élégance
Le meilleur marché de tout TUNIS

Agence Générale d'Assurances **LA NATIONALE**
Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle
« LA NATIONALEVIE », se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant de beau coup la Compagnie venant immédiatement après elle.
SIEGE SOCIAL : 2, Rue Pillel-Will et 17, Rue Laffite - Paris
S'adresser pour tous renseignements chez M. J. C. FELICLI, 4, Avenue de France - Tunis - Téléphone 4.79
Agent Général et Inspecteur de la Cie

Chaux Hydraulique et Ciments PAUL POTIN
DÉPÔT : Rue de Turquie (Port)
BUREAU : 22, Rue Es-Sadikia
Téléph. : Tunis n°197, Potinville n°2 réseau d'Hamman-Lif

Banque Franco-Tunisienne
de prêts mobiliers et monts de piété tunisiens
La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI pour CENT à 6 mois et SIX pour CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, rue d'Alger, Tunis.

GDE DISTILLERIE TUNISIENNE G. & E. LICARI
USINE À VAPEUR
Rue d'Espagne et rue de Besançon - TUNIS
Liqueurs de premier choix - Vins en gros
Spécialité d'Amer et de Fernet Licari
Récompenses à plusieurs expositions et concours. Médaille d'or. Exposition Universelle de Paris 1901, Médaille vermeille Concours à Paris 1900

CIE DE NAVIGATION MIXTE
Cie Touache - Paquebots - Poste Français
Imm. attrib. de comm. de Lyon n°B 1624
AGENCE DE TUNIS
Service régulier entre Marseille-Tunis & Tunis-Marseille
Pour fret et passages, s'adresser aux bureaux de l'Agence à Tunis, rue d'Alger.
L'Agent principal : Casimir PÉDELUPÉ.

c° Générale Transatlantique
Services Maritimes de la Méditerranée
AGENCE DE TUNIS
Pour tous renseignements, s'adresser à l'Agence, 3, rue Es-Sadikia
Départs de Tunis pour Marseille directs tous les samedis à 5 heures du soir. - Départs de Bizerte pour Marseille les Mardis à 17 h.

RESTAURANT DU JAPON
G. FIORINI, Propriétaire
7, Rue Amilcar - TUNIS

Service à la Carte - Repas sur commande - Vraie Cuisine italienne - Spécialité de Ravioli et Cassate - Vins Fins de la Maison ROUFF de Naples - Vins de Piémont et Vins de Ghianti.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite
Procédés et brevets A. NOBEL
PELLET César, Agent
DÉPOSITAIRE A TUNIS : 3, Rue de Vesoul, 3
Dynamite Gomme A et N - 1 Détonateurs, Mèches de mines
3 tissus goudronnés. Téléph. 1.39 - Adresse Télégr. : PELLET T. Tunis

L'Huile qui graisse le plus
« Vacuum Mobiloil »
Marque «GARGOYLE»
Maison A. MODIGLIANI
Agent Général et Dépositaire pour la Tunisie
5, Rue Saint-Charles - TUNIS
Télégr. Import-Tunis - Téléphone 0.74

Société Générale
POUR FAVORISER LE DÉVELOPPEMENT DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE EN FRANCE
Société Anonyme fondée en 1864 au Capital : 500.000.000
Siège Social à Paris : 29, Boulevard Haussmann
Agence de TUNIS, Place de Rome
Principales opérations
Comptes de dépôts de fonds et comptes courants intérêts
Escompte et encaissement d'effets de commerce - Avances sur marchandises et connaissements - Crédits documentaires - Délivrance de chèques sur tous pays - Opérations de Bourses - Souscriptions sans frais aux émissions - Avances sur titres - Garde de titres - Paiement de coupons - Virements télégraphiques - Lettres de crédit circulaires en francs et en monnaies étrangères. - Change de monnaie
Correspondants sur toutes les places de France et de l'Étranger

Aux Armes & Munitions de France
Spécialité de Fusils à bague, à percussion Centrale et à Hammerless
Choix de Révolvers et Pistols automatiques
Vente de Poudre de l'Etat
TAIEB ELLAMTI - SOUSSE
Téléphone 80 = Télégr. TAIEB ELLAMTI - Souss

GARAGE VICTORINE
12, Rue de Vesoul

Office Français Immobilier et Commercial
« Assurances »
(27^{me} ANNÉE)
28, Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.00

Vous qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc. et qui ne trouvez pas d'acquéreur sur place, adressez-vous en confiance à «OFFICE FRANÇAIS».

Machines Agricoles R. WALLUT & C°
Société Anonyme au capital de 40 Millions de francs entièrement versés
TUNIS - 99, Rue de Portugal - TUNIS
Collection la plus complète de machines pour l'Agriculture
Catalogues et renseignements franco sur demande
Adresse télégraphique : Wallut-TUNIS - Tél. 1.74

Banque de Tunisie
Société anonyme au Capital de 8.000.000 de francs
Siège Social à Tunis, 3, Rue Es-Sadikia
Succursales à BIZERTE, SOUSSE et SFAX

Emission de chèques et lettres de crédits - Change de monnaie - Garde de Titres et Objets précieux - Dépôt à vue et terme et toutes opérations de banque.

Agence de la Compagnie Générale Transatlantique
MATERIAUX DE CONSTRUCTION B. BISMUTH
Importateurs directs de la Société Générale des Trueries de Marseille et Cie
Chaux et Ciments « Valette-Viallard » de Grues admises par les Administrations des Travaux Publics et du Génie Militaire
Fers, aciers marchands, tôles noires et galvanisés
Fil de fer à fourrage 13-14-15
RRA BOUX Rue Es-Sadikia, Tunis
Entrepôt : Rue 8, de Portugal